

Xinhua. 2014. "Inversión de China en A. Latina es "abierta y constructiva", dice CEPAL".
Xinhua, mayo 30

SANTIAGO, 29 may (Xinhua) -- La participación de China en la "Inversión Extranjera Directa (IED) en América Latina "es cada vez más abierta y constructiva", afirmó hoy la secretaria ejecutiva de la Comisión de Naciones Unidas para la región (CEPAL), Alicia Bárcena.

Esta declaración la hizo hoy en la sede del organismo en Santiago, al presentar a la prensa internacional el informe "La Inversión Extranjera Directa en América Latina y el Caribe" del año pasado.

Bárcena dijo que "la CEPAL, además de analizar la IED de China en la región, que ha registrado un promedio de 10.000 millones de dólares en los últimos años, destaca la nueva estructura de esas inversiones".

Dijo que ahora "ya en Brasil hay una planta automotriz china, lo que significa que está cambiando la dinámica (...) Ya no sólo es la extracción de recursos naturales, sino que China está presente con una empresa automotriz, nueva y con innovación tecnológica diferente".

"Respecto a la expectativa de cooperación mutua de América Latina y el Caribe con China, creo que es enorme, y se está avanzando. Una de las formas de avance ha sido a través de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), que ahora preside Costa Rica", agregó.

Dijo que la CEPAL está apoyando un diálogo entre el cuarteto de países que encabezan ahora a la Celac (Costa Rica, Cuba, Ecuador y San Vicente y Las Granadinas) con China para profundizar la cooperación económica y el comercio.

"Ese diálogo es a nivel diplomático y sectorial, y la CEPAL trabaja muy directamente con las instituciones chinas, y creo que vamos a lograr avanzar en la relación entre China y América Latina y el Caribe por la vía productiva y la diplomática, y también vamos a avanzar en la creación de capacidades conjuntas", explicó.

Mencionó que "un tema que le interesa muchísimo a China, y es lógico, es la seguridad alimentaria, en el que la CEPAL ha trabajado con el gobierno chino", recordando que "ya hubo en 2012 una primera reunión de ministros de Agricultura de la región y China".

Informó que "posiblemente se va a realizar en Beijing una reunión a finales de este año y nos han pedido apoyo. Entonces, hay acercamientos cada día más interesantes y más profundos con China, que abarcan cooperación, inversión y comercio".

Finalmente, dijo que "ese intercambio se puede ir construyendo cada día más".

En el informe anual de IED, se plantea que la IED de China mantiene su tendencia creciente, "centrándose en la minería de Perú y en la extracción de petróleo en Brasil, donde también se producen significativas inversiones en el sector manufacturero".

Añade que "la Corporación de Petróleo de China (CNPC) participó en un 20 por ciento en el consorcio que ganó la subasta del campo petrolífero "Libra" de Brasil, y adquirió participaciones en campos petrolíferos en Perú por 2.600 millones de dólares".

Además, afirma que la empresa Minmetals y otras empresas chinas compraron la mina peruana de Las Bambas a la transnacional Glencore Xstrata por 5.850 millones de dólares.

Esos datos son oficiales y son ofrecidos a la CEPAL por los gobiernos respectivos. Fin